



Roland Stach

22. Dezember 1953, seit 1978 verheiratet mit Brigitte Stach-Gauer
Kinder: Christian 1981, Marianne 1982, Monika 1986
roland.stach@besonet.ch; Telefon 032 645 31 34

Ich setze mich ein für eine erfolgreiche Umsetzung der mit dem neuen Landeskirchengesetz zusammenhängenden Aufgaben. Dabei steht die Kirche als fairer Arbeitgeber und ein verantwortungsvoller Umgang mit den zur Verfügung stehenden finanziellen Ressourcen im Mittelpunkt.

Als Richtschnur dient mir in meiner Arbeit die Vision 21:

„Von Gott bewegt – den Menschen verpflichtet“.

Aus- und Weiterbildung

1969-1973	Berufslehre als Maschinenmechaniker
1973-1977	Ingenieurschule (dazwischen Militärdienste), Abbruch zur Erlangung der Matura
1977-1981	Berufsbegleitend Eidgenössische Matura Typus B in Zürich und St. Gallen
1981-1988	Studium der Theologie, Universität Bern, Staatsexamen und Ordination
1993-1994	Religionspädagogische Ergänzungsstudien, Universität Zürich
2000-2005	Diverse Weiterbildungen zu Wissensmanagement, Strategisches Management, Change-Management, Projektmanagement
2006	Unternehmerseminar Universität St. Gallen (Unternehmensführung, Strategische Führung, Innovationsmanagement, Strategischer Wandel, Finanzielle Führung und Controlling)

Berufliche Tätigkeiten

1988-1989	Gemeindepfarrer als Verweser in Münchenbuchsee, Pfarrkreis Allmend
1989-1993	Religionslehrer mit Teilpensum, Kantonsschule Solothurn
1993-2000	Hauptlehrer für Religionslehre, Religionspädagogik/-didaktik, Psychologie-Sozialethik am Lehrerseminar Solothurn
1995-1998	Geschäftsführer zur Umsetzung der Maturitätsverordnung 95 im Kanton Solothurn
1998-2000	Aufbau und Leitung des Musischen Gymnasiums an der Kantonsschule Solothurn
2000-2001	Generalstab, Untergruppe Planung, Leiter Dienststelle Metaplanung
2001-2003	Chef Sektion Militärische Gesamtplanung (Metaplanung, Strategische Steuerung, Finanzen und Personal, Stabsdienste)
2004-2007	Chef Abteilung Führung & Organisationsentwicklung, Mitglied der Geschäftsleitung (Integriertes Managementsystem, Prozess- und Projektmanagement, Finanzen Planungsstab inkl. Vertragswesen, Integrierte Technologien, Personalwesen)
2007-2017	Gemeindepfarrer in Bettlach
Ende Juli 17	vorzeitiger Ruhestand
Aug. – Dez. 17	Stellvertretung in Lohn-Ammannsegg
12. Dez. 17	Wahl in den Synodalrat
2018	Synodalrat, Leiter Departement Zentrale Dienste

Weitere Tätigkeiten

- Care-Team / Notfallseelsorge Kanton Solothurn, Dienstchef Strategie und Finanzen
- Fachexperte Care im Kantonalen Führungsstab
- Mitglied der Fachkommission für Religionslehre, Kantonsschulen Solothurn
- Universität Luzern, RPI, Unterrichtstätigkeit im Modul Oekumene

Freizeit Familie, Haus und Garten, Wandern, Reisen, Lesen

Militär Oberst, bis 2007 Chef Astt 550, Planungsstab Armee, HQ A